

Truchtersheim, capitale d'un jour des Alsaciens de l'étranger

Les 33^{es} journées annuelles des Alsaciens de l'étranger se dérouleront les vendredi 22 et samedi 23 août à Truchtersheim. L'occasion, pour ces Alsaciens du bout du monde, de se retrouver en toute convivialité. Pour se faire connaître auprès du public, l'association organise une présentation des vigneron alsaciens installés à l'étranger sur le parking du Super U de la capitale du Kochersberg.

■ Présente dans 110 pays, l'Union internationale des Alsaciens est plus connue à l'étranger qu'en France, explique son président, Gérard Staedel. « Elle est référencée dans toutes les ambassades et tous les consulats ». Elle a pour vocation de fédérer les associations d'Alsaciens implantés à l'étranger, mais aussi outre-Vosges. À la fois lieux d'accueil et de rencontre des Alsaciens qui s'installent à l'étranger et moteurs d'actions de promotion de l'Alsace, les associations d'Alsaciens vivant à l'étranger mobilisent dans un cadre amical les compétences, l'expérience et les relations de leurs membres. Dans les pays où n'existe pas d'association, l'Union s'efforce d'établir des contacts personnels entre les Alsaciens isolés, à travers le réseau des délégués de l'UIA. Gérard Staedel estime à environ 80 000 le nombre d'Alsaciens installés de par le monde, sur un total de 1,5 million de Français "émigrés". Théoriquement, ils sont enregistrés dans les ambassades, mais cette démarche n'est pas obligatoire dans tous les pays. D'où la difficulté, parfois, de les identifier.

L'Union internationale des Alsaciens a été créée il y a 33 ans par Albert Ley, président fondateur, et François Brunagel, délégué général (lui-même élu à la présidence en 1988), avec le soutien de la Chambre de commerce et d'industrie de Colmar. D'emblée,



Gérard Staedel lance un « avis de recherche » : « Étant donné qu'il est difficile de recenser les Alsaciens à l'étranger, nous comptons sur ces journées annuelles pour permettre au grand public de signaler les membres de leur famille installés à l'étranger, notamment les étudiants ».

elle a affirmé très fort son ambition de constituer un véritable réseau de compétences alsaciennes à l'étranger. Il existe aujourd'hui 36 associations d'Alsaciens de l'étranger, ainsi qu'une dizaine en France, notamment à Paris et dans le Sud. Certaines sont très

anciennes (la plus vieille date de 1870), d'autres très récentes, comme à New-York ou à Lausanne. La dernière-née a vu le jour à Shanghai en mars 2014. D'autres sont en gestation, comme à Zurich. « Nous allons organiser un *stammtisch* en septembre pour les réunir », indique Gérard Staedel, qui assure la présidence depuis 2009.

« Créer des passerelles entre un pays étranger et notre région »

À l'étranger, l'UIA a une double mission : regrouper les Alsaciens autour de l'entraide et de la solidarité ; promouvoir l'Alsace à travers le cinéma, la gastronomie, le tourisme. Elle a également vocation à développer des liens économiques. « Notre objectif, souligne Gérard Staedel, est de mettre en place des passerelles culturelles et économiques avec les 47 pays du Conseil de l'Europe. Il reste beaucoup de pain sur la planche, mais comme tout est basé sur le bénévolat, cela prend du temps ». L'association souhaite également renforcer les liens avec les 75 pays de la francophonie. « Car le français est la langue dans laquelle nous communiquons ». Ces passerelles se créent autour d'un pilier ancré dans le pays considéré, comme ce fut le cas il y a deux ans avec la création de l'association Alsace-Macédoine. « Nous avons pu mener une action, en partenariat avec la Ligue d'Alsace de Football, pour la donation de 50 traces de terrain de football à la ligue de ce pays ».

Afin de maintenir le contact avec les membres des associations, les délégués et les Alsaciens isolés, l'UIA publie une revue trimestrielle, *L'Alsace dans le Monde* et une newsletter électronique mensuelle, le *Courrier d'Alsace*. Et, chaque été les membres des associations d'Alsaciens à l'étranger se retrouvent pour une journée festive d'échange et de dialogue.

Programme

• Vendredi 22 août : journée des associations

9 h au Trèfle de Truchtersheim : réunion de travail sur les actions de promotion à l'étranger ; prospective et orientation des actions de l'UIA (Gérard Staedel) ; présentation de la nouvelle Agence d'attractivité de l'Alsace (Philippe Choukroun) ; présentation des actions de l'Olca pour la promotion de l'identité alsacienne (Isabelle Schoepfer) ; fonds international pour la langue alsacienne (Thierry Kranzer) ; signature de la convention entre l'UIA et l'Alliance Française

13 h : inauguration officielle des journées portes ouvertes UIA sur le parking du Super U ; déjeuner

13 h 30 : retour au Trèfle pour la présentation du patrimoine architectural du Kochersberg par Martin Busch

16 h : retour au Super U pour la découverte des stands ; animation sous le chapiteau avec le groupe country Texas-Sidestep

20 h : dîner au restaurant à l'Étoile à Mittelhausen.

• Samedi 23 août : journée plénière, congrès

8 h : assemblée générale UIA au Trèfle

9 h : accueil des participants à l'espace Terminus ; présentation vidéo de l'UIA, de l'Olca, de l'AAA

10 h : accueil par Gérard Staedel et Justin Vogel ; présentation du Kochersberg par Jean-Daniel Zeter

11 h 15 : interventions des personnalités. Jean-Pierre Toucas, maire de Rouffach (annonce JA 2015), Philippe Richert, président du Conseil régional d'Alsace, Fleur Pellerin, secrétaire d'État en charge des Français de l'étranger. Lancement du lexique alsacien des vins par l'Olca. Signature de la charte « JA fer unseriSproch » (UIA & Olca). Signature de la convention de partenariat UIA-AAA

12 h : vin d'honneur offert par la Ville de Truchtersheim avec la participation musicale D'Bloos Band

12 h 45 : déjeuner au restaurant les Marronniers (Stuzheim-Offenheim)

16 h : participation aux animations organisées sous le chapiteau du parking du Super U ; ambiance musicale assurée par le groupe Armand Geber et le groupe d'arts et traditions populaires (GAP) de Berstett

17 h : tartes flambées sous le chapiteau pour les membres de l'UIA

21 h : spectacle Aquatic Show à Furdenheim pour les adhérents munis de leur billet.

« Depuis 1981, nous nous rencontrons une fois par an en Alsace, alternativement dans le Haut-Rhin et le Bas-Rhin », explique Gérard Staedel. Cette année, l'UIA a été invitée par la ville de Truchtersheim, dont le maire est Justin Vogel. Le congrès se déroulera les vendredi 22 et samedi 23 août au Trèfle à Truchtersheim, en partenariat avec le Conseil régional d'Alsace, le Conseil général du Bas-Rhin, la Communauté de communes du Kochersberg et la Ville de Truchtersheim.

« Nous en profitons pour organiser une opération grand public avec le Super U de Truchtersheim ». Des viticulteurs alsaciens du monde entier seront présents : ils seront six, venus du Chili, du Canada, du Liban, de la Hongrie, de l'Espagne et du Maroc, comme Dominique Massenez (Massez Family Wine Estate, Chili), Benoît Dreyer (hacienda Uvanis, Espagne) ou Étienne Dreyer (domaine Vskapu Kas-tély, Hongrie). « Nous voulons mettre

à profit la notoriété de la cave à vins du Super U pour présenter la diaspora viticole alsacienne. Une dizaine de stands sera installée sur le parking du supermarché, les vendredi 22 et samedi 23 août. Ce sera l'occasion de capter l'attention de tous les clients du Super U pour nous faire connaître ». Cette opération se fait en partenariat avec l'Association régionale des industries agroalimentaires d'Alsace (Aria) et l'Office pour la langue et la culture alsaciennes (Olca) : les deux fêtent leur vingt ans en 2014 et préparent des surprises au public. Autre surprise, la présence de Nicolas Rieffel, premier Alsacien à participer au concours Masterchef sur TF1 en 2010 et créateur de la ligne de vêtements Life is a game pour les professionnels des métiers de bouche. Il parrainera les journées annuelles des Alsaciens de l'étranger et s'occupera notamment des relations avec la presse.

Anny Haefelé

Thierry Kobloth, d'Itterswiller au Québec

À découvrir sur le parking du Super U de Truchtersheim, Thierry Kobloth est né à Itterswiller en Alsace en 1970. Depuis huit générations, sa famille exerce le passionnant métier de vigneron. Dans les années 1980, Thierry obtient son diplôme de cuisinier et travaille comme chef dans plusieurs grands hôtels de la Suisse et du sud de la France. En 1994, il décide de quitter la France pour explorer d'autres contrées. Séduit par le Québec, Thierry décide de fonder, dans le Vieux-Montréal, un restaurant très fréquenté qu'il dirige pendant dix ans. En 2004, il vend son restaurant afin de réaliser son grand rêve, se consacrer à la passion de ses ancêtres : la viticulture. C'est à Saint-Bruno qu'il trouve son coin de paradis. Une magnifique terre de 100 acres. Aidé de son père et de sa conjointe Roxane, Thierry plante 16 000 plants de vignes et en 2007, c'est la première vendange. À ce jour, le domaine produit dix vins différents et a obtenu onze médailles bronze, argent et or. L'objectif de Thierry est d'augmenter la superficie de son vignoble à une capacité de 20 000 plants.

Thierry offre aussi aux visiteurs la possibilité de réserver une table champêtre qui sert 3 menus pour 29,57 \$ hors taxes : quel bonheur de pouvoir y déguster des spécialités alsaciennes ! Une salle peut accueillir des groupes de 10 à 45 personnes et on peut aussi se présenter au vignoble pour un "5 à 7", loin du bruit et de la ville et déguster un excellent verre de vin sur une terrasse, dans un décor champêtre en admirant les chevaux de Thierry dans leur enclos.

Domaine Kobloth, 905 Le Grand Boulevard Ouest, Saint-Bruno, QC J3V 4P6, Canada, tél. 001 450-441-1020.

Le chat a neuf vies.
Le papier en a cinq.
(Pour le papier,
c'est prouvé.)

La force de tous les papiers, c'est de pouvoir être recyclés au moins cinq fois en papier. Cela dépend de chacun de nous.
www.recyclez-les-papiers.fr

Tous les papiers ont droit à plusieurs vies.
Trions mieux, pour recycler plus !



La presse écrite s'engage pour le recyclage des papiers avec Ecofolio.



Rejoignez-nous sur notre page

facebook

EAV PHR

et retrouvez l'actualité agricole

